

УДК [327+355.48](47+57:55)(091)"17"

ББК 63.3(2)51-6+63.3(5Ирп)51-6

А79

Арабаджян З.А. Россия и Персия в борьбе за Каспий / З.А. Арабаджян; Ин-т востоковедения РАН. М.: Товарищество научных изданий КМК. 2024. 459 с., 12 вкл.

Монография посвящена анализу русско-персидских отношений на протяжении почти всего XVIII века и двум военным походам России в Северо-Западные районы Персии: Каспийскому походу Петра I (1722–1723 гг.) и походу русской армии 1796 г. под командованием Валериана Зубова.

Автор опирается на многочисленные труды историков и путешественников XVII–XXI вв., а также на широкий спектр документов эпохи, имеющих в российских архивах.

Исследование, написанное живым и доступным языком, представляет интерес не только для иранистов, востоковедов, специалистов по истории России, студентов исторических и восточных факультетов, но и широкого круга образованных читателей.

Arabadzhyan Z.A. Russia and Persia in the struggle for the Caspian Sea (XVIII century). Moscow: KMK Scientific Press. 2024. 459 p., 12 plates.

The monograph analyses Russian-Persian relations throughout almost the entire 18th century, and two Russian military campaigns in the North-Western regions of Persia: the Caspian campaign of Peter the Great (1722–1723) and the 1796 campaign led by Valerian Zubov. The analysis is based on the numerous works of historians and travelers of the 17th–21st centuries, as well as on a wide range of documents from the Russian archives related to the period under consideration. The results of the research are delivered in a lively and accessible language, and would be of interest not only to Iranian and Russian scholars, orientalists, history and oriental studies students, but also to a wide range of interested readers.

Рекомендовано Ученым советом Института востоковедения РАН

Ответственный редактор

канд. экон. наук. Н.М. Мамедова (ФГБУН ИВ РАН)

Рецензенты

Д-р ист. наук Н.А. Филин (РГГУ)

Канд. ист. наук И.Е. Федорова (ФГБУН ИВ РАН)

© Арабаджян З.А., текст, подбор иллюстраций, 2024

© Институт востоковедения РАН, 2024

© Товарищество научных изданий КМК, издание, 2024

ISBN 978-5-907747-43-2 (КМК)

ISBN 978-5-907671-87-4 (ИВ РАН)